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* Экономика должна быть экономной

* Навстречу 25-летию завода ЖБИ

Побеждает 
смена Шилковой

Успешно. трудится в 
этом году коллектив цеха 
ячеистого бетона завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола. У цеха непло
хие показатели за июнь 
и первое полугодие: план 
по кубам за июнь выпол
нен на 101,9 процента, по 
товарной продукции — 
на 103,7 процента, а за 
полугодие — на 101,8 
процента.

Наивысших показате
лей в июне и в июле до
бивается смена под ру
ководством мастера Н. И. 
Шилковой. Чаще всего 
победителем социалисти
ческого соревнования 

здесь выходит бригада 
расформовщиков во гла
ве с бригадиром Г. В. 
Кульбиковым. В отделе
нии отделки (мастер С. Я. 
Щенников) хорошо тру
дится бригада отделочни
ков В. Н. Паршина, нор
ма выработки за июнь в 
этой бригаде составила 
100,6 процента.

В. ВЯТКИН.
НА СНИМКЕ (сверху 

вниз): идет заливка форм 
газозолобетоном; погрузка 
готовых стеновых панелей 
на панелевозы на складе 
готовых изделий цеха 
№ 4.

Фото В. Калимасова.

ЗАКОНЧИЛСЯ вто
рой квартал. Ре
зультаты его не

утешительны в нашем уп
равлении № 29. Мы не 
сдали в эксплуатацию 
объект по ул. Мусоргско
го. Да и от сданных объ
ектов у коллектива нет 
морального удовлетворе
ния. Чего греха таить, на 
доме № 1 в квартале 
«Сортировочный», на об
щежитии У ПИ еще идут 
работы.

Каковы же причины не
выполнения нашим кол
лективом задания?

Начну с экскурса в ис
торию. В приказах по 
ДСК и нашему управле
нию есть указание о пос
ледующей сдаче строи
тельной площадки смеж
никам, то есть нулевики 
сдают 1 площадку Монтаж
никам, те должны сдать 
ее сетевикам, которые, в 
свою очередь, передают 
объект генподрядчикам. 
Вся эта система должна 
быть хорошо скоординиро
вана. Я однажды уже вы-

Программа
Свердловские домо

строители с чувством глу
бокого удовлетворения 
восприняли постановление 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «ОБ УСИЛЕ
НИИ РАБОТЫ ПО ЭКОНО
МИИ И РАЦИОНАЛЬНОМУ 
ИСПОЛЬЗОВАНИЮ СЫРЬЕ
ВЫХ, ТОПЛИВНО-ЭНЕРГЕ
ТИЧЕСКИХ И ДРУГИХ МА
ТЕРИАЛЬНЫХ РЕСУРСОВ». 
XXVI съезд партии назвал 
одной из главных задач 
11-й пятилетки использова
ние всех имеющихся ре
зервов, экономию в боль
шом и малом. На;, строи
телей, это особенно волну
ет. Ведь не секрет, что да
леко не на всех стройпло
щадках ведется строгий 
учет поступающих материа
лов, порой непроизводи
тельно расходуются топли
во и электроэнергия. Это
му пора объявить реши-

* На пусковых объектах —- - - - - - - - - -_____

РАЗВЕ ЭТО РАБОТА?
ступал в нашей газете с 
предложением о составле
нии проектов организации 
работ (ПОР) о совместной 
работе на строительной 
площадке отделочников и 
сетевиков. Однако на это 
предложение производ
ственные отделы управ
лений и ДСК делом пока 
не ответили.

Не скрою, наша брига
да работает с большими 
нарушениями технологии 
производства. Возьмите 
устройство дворовых до
рог, тротуаров, входов и 
отмосток. Как правило, 
пазухи у стен домов, 
входных площадок засы
паются перед устройством 
щебеночного основания 
(а пазухи входных площа
док в большинстве своем 
вообще не засыпаются). В 
результате возникают про
валы, целые ямы у вхо
дов, на отмостке. А ведь 
святая обязанность мон
тажников нулевого цик
ла — сделать вертикаль
ную планировку вокруг 
здания по проектным от
меткам.

Постоянно нарушается 
и технология устройства“ 
дорог. Как правило, ка
ток привозят на объект 
перед укладкой асфальта, 
асфальт кладем не на по
литый битумно - эмульси
онной смесью, а иногда 
вообще на неукатанный 
щебень. А чтобы понять 
причину всех этих нару
шений, спросите у глав
ных механиков СУ-29 и 
комбината товарищей 
Курмачева и Рудаченко, 
сколько катков и в каком 
состоянии есть в СУ429, а 
также у начальника 
УПТК товарища Исакова,

действий
тельную борьбу.

В десятой пятилетке мы 
активно участвовали в об
ластном смотре по эконо
мии рабочего времени и 
материально - технических 
ресурсов. Объявлен такой 
смотр и в нынешнем году. 
Для его организации мы 
составили более глубокий, 
продуманный план меро
приятий. В постановлении 
особо подчеркивается по
вышение роли мастера и 
прорабов. Они теперь и 
материально заинтересова
ны во всемерной экономии 
стройматериалов. Так что 
сейчас одна из важнейших

ТОПЛИВО И МАТЕРИАЛЫ

какой маркой он заправ
ляет гидронатор, и тогда 
станет ясно, что наруше
ния неизбежны.

Уже почти год на сете
вых участках нет нивели
ров, в управлении не ра
ботает геодезическая 
служба. Все делается «на 
глазок». Отсюда появля
ются и заасфальтирован
ные лужи на дорогах пос
ле дождя, контруклоны в 
канализации, неправиль
ное заложение сетей элек
трокабеля, телефонной 
канализации.

Обратите также внима
ние на дороги и тротуары 
после того, как генподряд
чики завезут черную зем
лю на благоустройство га- 
зонов. Раздавленные тро
туары, сдвинутые и вдав
ленные поребрики... Раз
ве в другой раз захочется 
работать качественно и 
красиво, когда твой труд 
на глазах уничтожается?

Наша главная беда — 
штурмовщина. Мы поза
были, кодда работали рит
мично, когда «под ру
кой» были все необходи
мые материалы и техни
ка. Я не знаю, как со
ставляют заявки на мате
риалы производственные 
отделы управлений и ком
бината, как обеспечивает 
их доставку УПТК, но я 
знаю, с (каким трудом и с 
какими затратами приво
зят на каждый объект за
движки, асбоцементные 
трубы, кирпич и другие 
материалы снабженцы на
шего управления. А, по- 
моему, раз известен план 
на год по сдаче объектов 
в эксплуатацию, известно 
наименование и количест
во необходимых строи

задач парткома — донести 
основные идеи постановле
ния до всех тружеников 
комбината — инженеров, 
бригадиров, рядовых строи
телей. В ближайшее время 
постановление будет об
суждаться и на собраниях 
бригадиров, народных 
контролеров, и на специ
альном заседании партко
ма с повесткой «О мерах 
по усилению режима эко
номии материальных и 
трудовых ресурсов в свете 
решений XXVI съезда 
КПСС». Решение партии и 
правительства дает нам 
четкую программу дейст
вий. Н. ДАВЫДОВ, 

зам. секретаря 
парткома Свердловского 

домостроительного 
комбината.

тельных материалов и из
делий, то, по крайней ме
ре, за месяц-два все это 
должно лежать в УПТК. 
Сейчас же бывает так, 
что за каким-нибудь флан
цем целый день мотаешь
ся на машине по городу, 
и хорошо еще, еелй при
везешь. Как тут не быть 
припискам по автотранс
порту?

Сейчас в нашем управ
лении сложилась крайне 
тяжелая обстановка по пе
ревозке техники. Вышли 
из строя трайлера, запча
стей к ним нет. Механик 
,Г. А. Курмачев где толь
ко не был в поисках зап
частей. А механическая 
служба комбината, по- 
моему, остается в стороне 
от решения этой пробле
мы.

Без ритмичной, качест
венной работы нулевых 
управлений не будет ни 
сдачи объектов, ни пока
зателей в целом по ДСК. 
Это ясно всем. И по
ра всем службам ап
парата комбината, генпод
рядчикам нашим уделить 
больше внимания, ока
зать больше помощи ну
левым управлениям в 
обеспечении условий, не
обходимых для нормаль
ной работы.

Хотелось бы, чтобы на 
страницах нашей газеты 
выступили начальники 
служб и отделов ДСК, 
УПТК, завода ЖБИ и 
рассказали о конкретных 
мероприятиях, направлен
ных на совершенствование 
работы управлений нуле
вого цикла.

В. БЕЛОУСОВ,’ 
бригадир-прораб

СУ-29.
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* Наша галерея Почета

НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЕР
Екатерина Ильинична 

Гилева пришла работать 
на завод ЖБИ им. Ле
нинского комсомола еще 
в первые годы его основа
ния. Поступила в формо
вочный цех. Одновре
менно стала учиться на 
сварщицу. После оконча
ния курсов в 1966 году 
перешла в цех № 2 и с 
этих пор трудится в этом 
коллективе.

Конечно, она- сегодня

■специалистка высокого 
класса. Когда-то произво
дила сварку вручную, по
том освоила сварочный 
полуавтомат.

Вместе с родным кол
лективом росла и Е. И. 
Гилева. Она — ударник 
девятой пятилетки, неод
нократный победитель со
циалистического соревно
вания, не говоря о том, 
что не раз отмечалась По
четными. грамотами, пре
миями.

Работает Екатерина 
Ильинична в известной 
бригаде, которую возглав
ляет Виктор Борисович 
Шапошников.

Бригадир так отзыва
ется о ней:

— Не помню случая, 
чтобы она опоздала на 
работу. Это отзывчивый 
человек, хороший това
рищ. Бригада несколько 
раз выдвигала ее канди
датуру в цехком проф
союза...

И еще одна черта при
суща этой женщине. Она 
принципиальна и строга. 
На производстве, в цехе 
могут, сами знаете, слу
читься всякие ситуации, 
в том числе и неприят
ные, конфликтные. В них 
Екатерина Ильинична все
гда спокойна, объектив
на, и вообще, она в цент
ре общественной жизни, 
не чурается всех цехо
вых мероприятий.

Такая жизненная пози
ция всегда привлекает. 
Не случайно она активно 
сотрудничает и как член

группы народного конт
роля.

Сама Екатерина Ильи
нична поделилась со 
мной:

— Мне поручили, вести 
контроль за обществен
ным питанием на заводе. 
Мы часто проводим про
верки, следим за качест
венным приготовлением 
блюд, порядком в сто
ловой, за меню. Дело это 
нужное; Вкусная, кало-; 
рийная пища — это здо
ровье рабочего человека, 
это высокопроизводитель
ный труд, это настроение 
заводчан, это качество, 
если хотите, домострое
ния в Свердловске.

Поэтому эту задачу, за
дачу народного контроле
ра, я лично воспринимаю 
как задачу государствен
ную.

В этих словах, пожа
луй, и заложена суть это
го человека.

3. СМОЛИНА, 
наш общественный 

корреспондент.
НА СНИМКЕ: сварщи

ца четвертого разряда це
ха № 2, народный конт
ролер Е. И. Гилева.

Фото В. Калимасова.
Л ;

УЛУЧШАТЬ УСЛОВИЯ ТРУДА
Проведенное недавно за

седание объединенного по- 
стройкома ДСК было по
священо обсуждению во
просов состояния охраны 
труда и техники безопасно
сти, организации бытовых 
условий и питания на объ
ектах СУ-13. В сообщении, 
сделанном главным инжене
ром управления В. А. Тю- 
любаевым, говорилось о 
том, что руководство и об
щественные организации 
СУ-13 стараются строить 
свою работу по созданию 
нормальных условий для 
труда и быта отделочников 
с учетом возраста коллек
тива, который составляет в 
настоящее время 36—38 
лет, причем большинство 
его — женщины.

Заместитель начальника 
СУ-13 А. И. Шишенков от
метил, что среди отделоч
ников проводился смотр- 
конкурс на лучшую бытов
ку, работала столовая, ор
ганизованная управлением в 
новом квартале «Парко
вый», есть договоренность 
о том, что будет осущест
влено питание в столовой и 
отделочников, работающих 
на доме по улице Фрезе
ровщиков, и наконец, на 
объектах, где представится 
такая возможность, будут 
создаваться бытовые го
родки.

Заместитель объединен
ного постройкома комби
ната В. А. Пащенков, стар
ший инженер по технике 
безопасности ДСК Г. В. 
Ясюконис и другие высту
пающие подчеркивали, что 
ремонт бытовых помеще
ний в СУ-13 не был орга
низован даже тогда, когда 

последнее время работа по 
охране труда и технике без
опасности на вводимых 
объектах, недостаточно уде
ляется внимания созданию 
нормальных бытовых усло
вий для рабочих и органи
зации питания на стройпло
щадках. Нет в управлении 
ответственного за электро
хозяйство. Так, на доме по 
улице Мусоргского электро
рубильники не закрыты на 
замки и без надписей. 
Подъем грузов в СУ-13 про
изводится неаттестованны- 
ми работниками. Отделоч
ники трудятся зачастую 
без защитных касок. У не
которых рабочих до сих пор 
нет шкафчиков в бытовках. 
Питьевой режим на объек
тах постоянно нарушается. 
Бригады не обеспечены ме
дицинскими аптечками.

Президиум-ОПК ДСК об
ратил внимание начальника 
СУ-13 С. И. Перетрутова, 
главного инженера управ
ления В. А. Тюлюбаева, за
местителя начальника СУ-13 
А. И. Шишенкова, предсе
дателя постройкома СУ-13

* Профсоюзная 
жизнь 
отделочники оставались 
без фронта работ, что в 
бригадах М. А. Адушкиной 
и Н. А. Сониной строймате
риалы из-за отсутствия
склада хранили в бытовках, 
что питьевой режим на 
объектах как следует не 
организован. Отсутствует 
здесь и наглядная агита
ция. Коллективы не обе
спечены аптечками, нет от
ветственных у СУ-13 за 
электробезопасность. Мно
гие из отделочников до сих 
пор не прошли флюоро
графию.

О необходимости уста
новить график приемки 
площадок отделочниками и 
организовать контроль за 
размещением на них быто
вых городков говорил на 
заседании главный инженер^ 
ДСК Л. И. Гороховский.

Обсудив сообщение глав
ного инженера СУ-13 В. А. 
Тюлюбаева, президиум объ
единенного постройкома тов. Н. С. Даровских на не- 
ДСК вынес решение. В нем удовлетворительное состоя- 
говорится, в частности, что ние работы в коллективе 
на объектах СУ-13 осущест- по охране труда и ТБ, орга- 
вляется трехступенчатый низации бытовых условий 
контроль за производством для трудящихся и горячего 
работ. Все инженерно-тех- питания на объектах. Руко- 
нические работники аттес- водителям СУ-13 предложе- 
тованы по технике безопас- но устранить отмеченные 
ности, проводится инструк- недостатки до 7 августа 
таж с отделочниками на ра- этого года. Главному инже- 
бочем месте. неру СУ-13 и заместителю

Вместе с тем президиум начальника управления ука- 
ОПК ДСК обратил внима-: зано на слабое руководст- 
ние руководства и профсо- во по организации охраны 
юзной организации управ- труда, ТБ и созданию нор- 
ления на то, что в СУ-13 мальных бытовых условий 
значительно ослаблена в для рабочих. А. ПЕТРОВ.

* Идет третий трудовой

Первые 
первые

В этом году дела у бой
цов студенческих строи
тельных отрядов спорятся с 
первых дней трудового се
местра. Об этом говорят 
результаты проверки, про
веденной недавно членами 
штаба ДСК по контролю и 
оказанию содействия в ра
боте ССО.

На благоустройстве тер
ритории общежития УПИ и 
пристроя к нему по улице 
Коминтерна (СУ-13) трудят
ся девчата из отряда элек
тромеханического технику
ма «Горизонт». Нас инте
ресовало, есть ли у студен
тов фронт работ, выдан ли 
наряд, обеспечены ли они 
инструментом, как питают
ся, где живут, соблюдают 
ли правила техники без
опасности.

— В нашем отряде, — 
рассказывает командир 
ССО «Горизонт» Людмила 
Шишкина, — 28 человек. Мы 
начали раббтать всего три 
дня назад, но это уже вто
рой объект. До этого мы 
успели поработать на доме 
по улице Бисертской, уча
ствовали в подготовке объ
екта и вводу в эксплуата
цию. Трудимся мы неболь
шими бригадами (звенья
ми) по пять-шесть человек. 
Все необходимое для дела 
у нас есть. Живем в обще
житиях ДСК по улице Боль
шакова, 97. Питаемся там 
же, в столовой домострои
тельного комбината, кото
рая специально для нас от
крывается на час раньше. 
Инструктаж по технике без
опасности прошли.

Администрация и ИТР 
СУ-13 стараются обеспе
чить нас фронтом работ, 
выписали наряд, помогли

шаги, 
успехи

организовать труд.
Нет претензий к руковод

ству стройуправления и 
у других бойцов ССО «Го
ризонт». Линейный персо
нал СУ-13 со своей сторо
ны также доволен делами 
студентов.

С улицы Коминтерна наш 
путь лежал в квартал «Ком- 
сомольский»-1Н. Здесь на 
благоустройстве террито
рии кафе-столовой № 41, 
объекте СУ-1, работают сту
денты Уральского политех
никума из ССО «Орфей». 
В помощь бойцам управле
ние выделило небольшой 
бульдозер. Девушки рассы- 

ают вокруг столовой чер- 
<ю землю, которую под

носят на носилках ребята. 
Все трудятся с большой 
охотой, увлеченно.

Однако старший инженер 
ДСК по технике безопас
ности сразу же обнаружи
вает нарушение:

— Все девчата в кедах. 
Такая обувь на стройке 
строжайше запрещена. Лю
бая доска с гвоздем или 
проволока поранит ногу. 
Видимо, мастер не проинст
руктировал ребят на рабо
чем месте.

Так оно и оказалось.
— Бойцы из отряда «Ор

фей» прослушали инструк- 
аж в управлении, а здесь 

еще провести его не ус
пел, да и журнала по тех
нике безопасности где-то 
нет, — объяснил мастер- 
практикант, студент строй- 
фака УПИ П. Романчук.

Объяснив ребятам поло
жение и потребовав от них 
замены обуви, мы побесе
довали с командиром отря
да «Орфей» Жанной Лего- 
шиной.

Она сообщила, что на 
столовой трудится 11 чело
век, остальные заняты бла
гоустройством детского са
да и жилого дома по ули
це Менделеева, 16 в Пио
нерском поселке. Всего в 
отряде 23 человека. Фронт 
работ определен на две 
недели вперед. Есть аккорд
ный наряд.

— А вот с питанием у 
нас не все гладко, — под
черкивает командир. — 
Иногда приходим на рабо
ту не позавтракав, так как 
столовые открываются толь
ко в 8 часов утра. Может 
быть, ДСК поможет нам в 
организации питания!

О том, что ребята не бы
ли первое время обеспече
ны инструментом (грабля
ми), о перебоях с постав
кой верной земли, мы узна
ли от бойца «Орфея» Вади
ма Градова.

На общежитии по улице 
Старых Большевиков в 
СУ-15 трудятся бойцы из 
отряда Свердловского 
строительного техникума— 
«Надежда».

Рассказывает комиссар 
Ольга Журавлева:

— В настоящее время мы 
шпаклюем и красим окна в 
комнатах общежития, затем 
будем клеить обои. В СУ-15 
нам выдали спецодежду, 
обеспечили бытовкой. Ра
ботаем звеньями по 6 че
ловек на этаже. Строймате
риалы все есть. Размести
лись в общежитии учебно
го комбината главка по 
улице Сулимова.

Мастер СУ-15 Г. Строшко- 
ва с похвалой отзывается о 
работе девчат. Многие из 
них окончили в свое время 
училище, получили специ
альность отделочника — 
дело знают. Бойцы заклю
чили договор с управлени
ем на производство отде
лочных работ на трех объ
ектах СУ-15.

Однако, как выяснилось 
позднее, у студентов нет 
аккордного наряда-заказа, 
калькуляции. Объем работ

не обсчитан. Правда, тру
дятся они недавно, но это 
явное упущение ИТР и ли
нейного персонала СУ-15.

Бойцы из ССО «Золуш
ка» помогают строителям 
на пусковом объекте 
СУ-7 — 16-этажном доме 
№ 34 по улице Бебеля. В 
отряде 19 человек. Четве
ро из них контролируют 
вывоз черной земли на объ
ект во вторую смену.

Фронт работ у отряда 
хороший. Есть аккордный 
наряд-заказ. Студенты про
работали уже на благо
устройстве жилого дома 
СУ-7 по улице Бакинских 
комиссаров, сделали два га
зона, так что практика бла
гоустроительных работ у 
бойцов уже есть. Об этом 
рассказала нам командир 
отряда Елена Василенко.

И все-таки прорабы и 
начальник участка СУ-7 
предусмотрели далеко не 
все. Для уборки из квар
тир строительного мусора, 
например, можно было ис
пользовать вертикальный 
подъемник, мусоропровод, 
а не сбрасывать его на 
улицу прямо с лоджий, что
бы не захламлять уже бла
гоустроенную территорию, 
не загрязнять пылью фа
сад.

Члены штаба содей
ствия в работе ССО

ДСК:
А. БАЮНКИН, 

Г. ЯСЮКОНИС, 
Н. КОПЫЛОВА,

А. ЧЕПАСОВ, 
корреспондент газеты 

«Свердловский 
строитель».

* В помощь политинформаторам

Отмечая День

Кировского района
Предприятия и населе

ние нашего Кировского 
района готовятся к про
ведению Дня района. Се
годня это один из круп
нейших районов города, 
на его территории пло
щадью 44 квадратных ки
лометра проживает поч
ти 187 тысяч человек.

Трудящиеся района ши
роко развернули социали
стическое соревнование за 
досрочное выполнение 
плана 1981 года и пяти
летки в целом. На основе 
дальнейшего повышения 
эффективности и интен
сификации общественного 
производства, качества 
продукции, всемерного ис
пользования достижений 
научно-технического про
гресса, широкого распро
странения опыта -передо
виков' решено выполнить 
государственный план 
1981 года по объему реа
лизации промышленной 
продукции к 29 декабря. 
Увеличить объем произ
водства на 6,7 процента, 
повысить производитель
ность труда на 5,5 про
цента и выпустить сверх
плановой продукции на 
4 миллиона рублей.

Большое внимание уде
ляется увеличению выпу
ска товаров для народа. 
В нынешнем году пред
приятия района отправят 
покупателям сверх плана 
50 тысяч пар обуви, 6 ты
сяч ученических портфе
лей и 12 тысяч перчаток, 
а также мебели на 90 ты
сяч рублей.

В районе расположены 
28 строительных и строи
тельно - монтажных орга
низаций, 15 строитель
ных и специализирован
ных трестов. Наиболее 
крупные из них — наш 

домостроительный комби
нат, тресты «Свердловск- 
граждансърой», «Урал- 
энергострой», «Уралэнер- 
гомонтаж» и ряд других.

В районных соцобяза
тельствах особое место 
занимают строки, связан
ные с развитием крупно
панельного домостроения. 
Решено ввести в эксплуа
тацию на заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
трехпролетный формовоч
ный корпус цеха с арма
турным отделением и 
складом готовой продук
ции. Выпустить деталей 
домов серии 141 на 170 
тысяч квадратных метров 
жилья, осуществить ре
конструкцию технологиче
ской линии по производст
ву элементов сборных 
объемных лоджий для до
мов новой серии и ос
воить выпуск на полный 
объем. Закончить второй 
этап реконструкции заво
да ЖБИ с достижением 
его мощности по издели
ям домостроения в объе
ме 460 тысяч квадратных 
метров жилья в год. В це
лях повышения эффектив
ности производства и ка
чества работ увеличить 
сборность и индустри- 
альность строительства за 
счет применения новых 
архитектурных материалов 
и конструкций: объемных 
санкабин, вентиляцион
ных блоков, ячеистых сте
новых панелей, цемента, 
песчаной плитки. Наме
чено также организовать 
сквозной строительный 
поток на строительстве 
12- и 16-этажных крупно
панельных домов с сов
мещением производства 
монтажных, плотничных, 
штукатурных и снециа яь- 
ных работ.
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ПО СЛЕЛС1Л1

внимание:
В конце марта в нашей 

газете был опубликован 
материал «Быть эконом
ными на стройплощадке». 
В нем, в частности, шла- 
речь о бесхозяйственном 
отношении к хранению и 
складированию стройма
териалов на домах № 34 
и 35.

Редакцией получен от
вет за подписью председа
теля группы НК СУ-7 
Д. Вербицкого, который 
сообщает:

«Факты, изложенные в 
Газете, подтвердились. 
Выли приняты меры. Бы
ло установлено, что сы
пучие материалы (цемент 
и алебастр) привозят в 
бумажных мешках. Тара 
надоброкачестве н н-а я, 
мешки рвутся, происходит 
потеря материалов...».

В конце мая в газете 
было опубликовано пись
мо С. Трухно, бригадира 
стропалей с завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла, под заголовком «В чем 
виноват стропаль». В 
комментарии от редакции 
по существу было по-

* Сигнал в редакцию - - - - - - - - - - - - - -  

СОРВАНА СМЕНА
Коллектив СУ-13 во 

втором квартале не 
сдал 60-квартирный жи
лой дом из-за того, что 
не был готов посудо
хозяйственный магазин. 
Чтобы ускорить работы 
на объекте соцкультбы
та, бригада монтажни
ков В. А. Соломенна из 
>СУ-28 организовала в 
Субботу к дополнитель
ную смену. Однако по
трудиться монтажни
кам 11 июля так и не 
довелось из-за того, что 
цех № 5 завода ЖБИ 
имени Ленинского ком
сомола (начальник це
ха И. И. Емелин) не 
обеспечил бригаду 
раствором.

Это уже далеко не 
первый случай, когда 
БРУ срывает работу 
строителей, но каких-

— Что, начальство приехало?
— Нет, это ' прогульщик Петров решил на работу 

выйти...
Рисунок В. ЕЛИСТРАТОВА.

ОТПИСКИ!
ставлено два вопроса: 
как избежать вынужден
ных простоев, их оплаты 
и как технически решает
ся вопрос уборки поддо
нов?

Редакцией пЪлучен от
вет за подписью началь
ника ОТК завода О. Кря- 
ж^вских. В ответе сооб
щается:

«На заводе склада ОТК 
нет, а есть цех № 1, где 
есть стропали и формов
щики, но делают они од
но дело в одном цехе. Ес
ли что-то недоделал фор
мовщик, должен делать 
другой работник этого це
ха, так как на заводе ут
верждена . «Комплексная 
система управления каче
ством продукции», кото
рая основывается на стан
дартах предприятий СТП 

либо положительных 
сдвигов так и не пред
видится. Всякий раз, 
когда происходит та
кое, руководители це
ха № 5 обязательно на
ходят оправдания: «нет 
(пашин, нет цемента, 
нет извести, нет пес
ка» и так до бесконеч
ности. Как у того нера
дивого Федорки, у ко
торого на все случаи 
жизни есть отговорки. 
А разве нельзя, пред
видя срывы с постав
ками необходимых для 
изготовления раствора 
компонентов, создать 
на бетонорастворном 
узле некоторый их за
пас, хотя бы того же 
самого цемента?

О. МИНКИН, 
прораб СУ-28.

«Операционный контроль 
качества изготовления 
продукции формовочного 
цеха». Обязанности рабо
чих трактуются в п. 3.1.2 
так: «Рабочие в процессе 
выполнения технических 
операций постоянно про
веряют качество своей 
работы и качество пред
шествующих операций, 
производят проверку по
луфабрикатов, оснастки 
и своевременно ставят в 
известность бригадира 
или мастера о всех непо
ладках, возникающих на 
рабочем месте».

Заявление кадрового 
рабочего завода т. Трух- 
но, который работает 
бригадиром стропалей в 
смене, что он «не имеет 
никакого отношения к 
формовке», неверно;.

Только на складе гото
вой продукции стропаль 
подцепляет и отцепляет 
изделия.

ОТК завода . вывозку 
изделий из цеха не оста
навливает, но периодиче
ски останавливает рас
палубку из-за наруше
ния технологической дис
циплины рабочими цеха. 
Все эти остановки фикси
руются в специальном 
журнале». ,

Как видим, налицо две 

явные отписки. Ответы 
подготовлены не теми хо
зяйственными руководи
телями, которым они на
правлялись, а их подчи
ненным, и уж тем более, 
не обязан писать ответ 
председатель группы на
родного контроля. Это ор
ганам народного контроля 
обязаны отвечать хозяй
ственные руководители, а 
не наоборот, чтобы до
зорные отвечали за упу
щения хозяйственников.

Из СУ-7 мы так и не 
получили ответ: какие же 
конкретные меры были, 
приняты, кто и как непо
средственно наказан за 
бесхозяйственность?

По письму С. Трухно. 
Редакция надеялась полу
чить от главного инжене
ра завода В. С. Нуделя 
ответ: какие же меры при
нимаются заводскими спе
циалистами по уборке 
поддонов, какое конкрет
но техническое решение 
принимается для ликви
дации этого трудоемкого 
процесса?

Редакция газеты . ждет 
деловой ответ, а не рас
сказа о том, что на заводе 
утверждена комплексная 
система управления каче
ством продукции.

* Поиск ведут рационализаторы

НАШ
«

ВКЛАД
В завершающем году 

десятой пятилетки плано
вое задание по созданию 
фонда заводскими рацио
нализаторами перевыпол
нено на семь тысяч руб
лей и составило 267 ты
сяч. В течение 1980 года 
от рационализаторов заво
да поступило 326 рациона
лизаторских предложений 
и одна заявка на изобре
тение. Использовано в 
производстве 265. В ра
ционализаторской работе 
приняло участие 216 тру
дящихся завода, или каж
дый девятый работник 
подал одно предложение.

Лучших результатов в 
рационализаторской ра- 
ооте добились коллективы 
цехов №9, 11 и 12. Среди 
‘творческих бригад луч
шей была бригада рацио
нализаторов цеха 11. 
Лучшими рационализато
рами признаны мастер 
цеха № 10 А. Банных, 
бывший мастер цеха 
№11 А. Корнев, фрезе
ровщик цеха № 11 В. Се
регин.

В 1980 году на заводе 
успешно прошел смотр на
учно - технического твор
чества молодежи, по ре
зультатам которого завод 
принял участие и во Все
союзном смотре «НТТМ- 
80».

На счету лучшей твор
ческой бригады, возглав
ляемой заместителем на
чальника цеха № 11
В. Гавриловым, 31 подан
ное рационализаторское 
предложение, 28 из кото
рых внедрены в производ
ство с общим экономиче
ским эффектом 22,2 ты
сячи рублей. За эти успе
хи бригада награждена 
вымпелом Центрального 
совета ВОИР и денежной 
премией. Включившись в 
смотр по механизации 
ручного труда, бригада 
разработала и подала 16 
предложений, которые 
внедрены в производство и 
дали 17 тысяч рублей го
довой экономии.

Лучший рационализа
тор завода А. Банных в 
прошлом году подал 19 
рационализаторских пред
ложений, из которых 15 л 
были внедрены в произ-

водство с годовой эконо
мической эффективностью 
в 5,5 тысячи рублей. Его 
лучшее предложение в со
авторстве С молодыми 
рационализаторами «Сва
рочная установка на ба
зе трактора Т-40» удо
стоено бронзовой медали 
ВДНХ СССР на выстав
ке «НТТМ-80».

Наши передовики и в 
этом, 1981 году, первом 
году одиннадцатой пяти
летки, идут в первых ря
дах, новаторов завода.

За последние годы кол- 
лейгив рационализаторов 
и изобретателей завода 
неоднократно занимал 
первое место в социали
стическом соревновании 
по изобретательской и ра
ционализаторской работе 
средн подразделений ком
бината.

Так, Почетной грамотой 
Главсредурал строя, 
президиума обкома проф
союзов и областного со
вета ВОИР, денежной 
премией награжден кол
лектив общественного 
конструкторского бюро 
завода. Значком «Отлич
ник ВОИР» дважды на
гражден заместитель на
чальника цеха № 9 А. Ан
дреев.

Сделано, конечно, мно
гое, но и еще больше 
предстоит сделать в один
надцатой пятилетке. В ус
пешное завершение ре
конструкции завода и • ос
воение производства из
делий для новой серии 
141-СВ изобретатели и 
рационализаторы безус
ловно внесут свой достой
ный вклад.

В. КИСЛИЦЫН, 
председатель совета 

ВОИР завода 
ЖБИ им. Ленинского 

комсомола.

ВЕЛИКА роль маете- Классность - мастерам комбината
От его квалификации, |
добросовестности во мно
гом зависит выполнение 
производственных пла
нов и заданий, увеличе
ние производительности 
труда, улучшение качест
ва строительно-монтаж
ных работ и выпускае
мой продукции, совершен
ствование организации 
воспитательной работы в 
коллективе. Для того, 
чтобы мастер соответст
вовал своему званию, он 
должен постоянно повы
шать свои технические и 
экономические знания.

В строительных орга
низациях, в том числе в 
нашем домостроительном 
комбинате, есть серьез
ные недостатки в органи
зации труда мастеров, ве
лика их сменяемость и те
кучесть. В целях повыше
ния роли мастеров, усиле
ния их заинтересован

ности в улучшении ра
боты мастерских участ
ков Минтяж строй 
СССР утвердил положе
ние о порядке присвое
ния звания «Мастер 
I класса» и «Мастер 
II класса».

Эти звания присваива
ются мастерам за устой
чивое выполнение планов 
строительно - монтажных 
работ и заданий по завер
шению этапов и комплек
сов работ с отличным и 
хорошим качеством, ро
сту производительности 
труДа, экономное расхо
дование фонда заработ
ной платы и использова
ние материальных ресур
сов; за выполнение строи
тельных и монтажных ра- 

,бот в установленные, сро
ки, эффективное внедре
ние новой техники и ис

пользование ' строитель
ных машин, механизмов и 
инструмента; за широкое 
использование передового 
опыта, применение ак
кордной оплаты труда, 
осуществление в бригадах 
новой формы хозяйствен
ного расчета бригадного 
подряда.

Мастер, претендующий 
на присвоение классности, 
должен обеспечить широ
кое участие коллектива в 
социалистическом сорев
новании и движении за 
коммунистическое отно
шение к труду, вести вос
питательную работу среди 
рабочих, развивать на
ставничество, обеспечить 
высокий уровень трудо
вой и производственной 
дисциплины.

Борьба за присвоение 
мастерам классности сти

мулируется. материально. 
Например, тем, кому при
своено звание «Мастер 
I класса», выплачивается 
надбавка к зарплате в 
размере от 20 до 30 про
центов, а «Мастер II клас
са» — от 10 до 15 про
центов.

Все эти меры должны 
способствовать выполне
нию постановления ЦК 
КПСС и Совета Минист
ров СССР от 25 апреля 
1977 года «О повышении 
роли мастера производст
венного участка промыш
ленных предприятий и 
строительных организа
ций». В мае нынешнего 
гада в комбинат пришло 
письмо из Главсредурал- 
строя с предложением 
провести всю необходи
мую работу и предста
вить в отдел кадров ДСК 

документы на мастеров, 
которые могут претендо
вать на присвоение им 
классности. Был установ
лен и срок — до 20 ию
ня.

Однако руководители 
строительных управлений, 
завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола, по все
му видать, не придали 
значения этой работе, 
не увидели в самом факте 
выдвижения мастеров на 
присвоение классности 
большого воспитательного 
заряда, морального и ма
териального стимула, воз
можности поднять пре
стижность этой трудной 
профессии, вообще пусти
ли важное и нужное де
ло на самотек.

А ведь заинтересовав 
мастеров, младших руко

водителей производства, 
можно добиться хорошей 
активности с их стороны, 
намного оживить работу в 
коллективах бригад. У 
мастеров, не включив
шихся в движение за при
своение классности, ре
зультаты труда во мно
гом зависят от настрое
ния, склада характера. 
Один вкладывает в дело 
всю душу, другой, как го
ворится, еле шевелится, а 
работа их оценивается 
одинаково, заработная 
плата равна. В результа
те такой обезлички стра
дает общее дело — про
изводство. Так что руко
водителям подразделений 
комбината нужно серьез
но об этом подумать и 
сделать все необходимое 
по организации движения 
в стройуправлениях за 
присвоение классности.

Л. НИКОЛАЕВА.
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Не думая о здоровье жильцов
Для того, чтобы огра

дить население от произ
водственных шумов и 
других источников «воздей
ствия действующих пред
приятий на здоровье лю
дей, при проектировании 
предприятий определяют-
ся 
ные

их санитарно-защит-

всегда
зоны.

эти
зоны заводов

Однако не 
санитарные 

и фабрик,
которые должны быть зе
леными, засаженными де
ревьями, соответствуют 
установленным нормам. 
Нередко руководители, 
стремясь расширить про
изводственные мощности, 
занимают запрещенные 
территории.

Так, в июле прошлого 
года жительница дома 
№ 31 по улице Мало- 
Шарташский каменный 
карьер обратилась с пись
мом в санэпидстанцию 
Кировского района, где 
рассказывала, что терри
тория вблизи жилых до
мов, которую используют 
строители при реконст
рукции цеха № 6, превра
тилась в склад мусора и 
стройматериалов; водо
проводная колонка попа
ла на строительную пло
щадку и находится в ан
тисанитарных условиях. 
Зона строительства ни
чем не ограждена. Врачи 
Кировской СЭС сразу же

провели обследование по 
заявлению тов. Кузнецо
вой. Изложенные в пись
ме факты подтвердились. 
СЭС предложила руко
водству завода ЖБИ до 
20 июля (напомним, что 
речь идет о 1980 годе) 
оборудовать стройплощад
ку в соответствии с про
ектом организации работ, 
оградить ее, перевести 
колонку на территорию 
жилых домов, сделать
временную 
шеходов.

Однако 
улучшения

дорогу для пе-

какого-либо 
в этом плане

тов. Л. А. Романов, Т. Н. 
Романова, пенсионерка 
Е. С. Дмитриева обрати
лись с письмом уже в го
родскую санэпидстанцию. 
Они рассказывали о том, 
что территория между их 
домами и заводом завале
на мусором, хотя находит
ся в санитарной зоне 
предприятия.

Персонал районной 
СЭС опять проверил фак
ты. Свалка мусора к это
му времени была ликви
дирована, но территория 
ее так и оставалась не-

мов № 3 с индексами 1, 
9, 10, так как сюда про
никает шум из цеха № 6, 
превышающий допусти
мые нормы на 5—6 деци
бел. Такое же письмо 
было направлено на имя 
начальника главного ар
хитектурно - планировоч-
ного управления 
горисполкома Г. А. 
лянкина.

УКСа 
Бе-

Не буду утомлять 
перепиской / жильцов

вас 
с

СЭС и руководителями 
завода. Это очень долго и
неинтересно. Наконец,

не последовало.
В сентябре жильцы до

ма № 3 по этой же улице

благоустроенной. Главный 
государственный санитар
ный врач Кировского

22 апреля этого года по
явилось решение № 406 
главного государственного 
санитарного врача СЭС 
города Свердловска Е. А. 
Галитаровой о прекраще
нии согласования земель-

района В.
ных участков заводу ЖБИ 

И. Нордстрем имени Ленинского комсо-

будет завершен снос до
мов из санитарной защит
ной зоны завода и она не
будет приведена в 
Док.

С тех пор пошел 
четвертый месяц, а 
водители завода

поря-

уже 
руко- 
ЖБИ

потребовала от руководи
телей завода отселения 
жильцов из санитарно-за
щитной зоны и сноса до-

мола и приемки в экс
плуатацию цеха № 6 са
нитарной службой, пока 
руководством завода не

имени Ленинского комсо
мола на предписание сан
эпидстанции так и не реа
гируют.

В. ПЕРМИНОВ, 
врач СЭС Кировского 

района.
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Чтобы воздух
был чище

Большую работу про
водят изобретатели и ра
ционализаторы завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола по оздоровле
нию окружающей среды 
и охране здоровья тру
дящихся. Так, только в 
этом году заводскими 
умельцами поданы и вне
дрены в производство де
сятки рацпредложений 
по улучшению работы 
вентиляционных, газо-

ляции. Внедрение этого 
предложения позволило 
сделать технологический 
процесс безотходным, от
казаться от приобрете
ния и установки дорого
стоящего оборудования: 
двух циклонов, двух вен
тиляторов и сократить 
количество обслуживаю
щего персонала. Система 
стала значительно про
ще в эксплуатации, так 
как теперь нужно обслу-

плиты перекрытий, сде
лать кирпичные перего
родки — иначе, проде
лать верь цикл строи
тельных работ по возве
дению и отделке здания. 
На это требовались оп
ределенные капитальные 
вложения, нужен был и 
труд людей, и время.

Рационализаторы же 
прикинули, рассчитали и 
предложили переоборудо
вать под лабораторию од
но из цеховых помеще
ний на четвертом этаже, 
где нужно было сделать 
лишь оконный проем и 
выложить перегородку из 
кирпича.

Другая группа рацио
нализаторов из цеха 
№ 10 слесари А. Э. Ду
наев и Ю. Г. Рогожни-

очистных и пылеулавли
вающих установок.

«Заводу — чистые 
легкие» — под таким де
визом трудятся в настоя
щее время бригады и 
группы новаторов.

Немало эффективных 
предложений, направлен
ных на улучшение усло
вий труда, подала в этом 
году лучшая за первое 
полугодие творческая 
бригада рационализато
ров в составе начальника 
цеха № 10 Н. А. Смоль- 
чанова, его заместителя 
С. А. Рудакова, мастера 
А. С. Банных и бригади
ра слесарей цеха № 10 
А. X. Горбатенко.

Так, для восстановле
ния пришедшей в негод
ность за время эксплуа
тации . вытяжной венти
ляции от мест пересып
ки в известегасильном 
отделении цеха № 5 тре
бовалось приобрести до
рогостоящее оборудова
ние, затратить немало 
времени на его установи 
ку.

Новаторы предложили 
свое решение: изменить 
схему вытяжной венти-

живать только один вен
тилятор. И “хотя у пред
ложений, направленных 
на улучшение условий 
труда, не принято оцени
вать экономический эф
фект, он есть — 3389 
рублей.

Этой же творческой 
бригадой, а с ней со
трудничали и старший 
инженер отдела главного 
энергетика Н. М. Вашля- 
ев и инженер - химик 
Н. В. Якубович, поданы в 
течение этого года и дру
гие предложения. На
пример, по изменению 
схемы воздушной завесы 
в цехе № 11 (получен 
экономический эффект 
4294 рубля), по переобо
рудованию одного из по
мещений под промыш
ленную лабораторию. Об 
этом последнем предло
жении стоит рассказать 
поподробней.

Конструкторским бю
ро завода был разрабо
тан проект на строитель
ство здания промлабора- 
тории. Но для этого нуж
но было вырыть котлован, 
установить блоки фунда
мента, стены, уложить

ков внесли предложение 
по ликвидации запаренно- 
сти на третьем этаже из
вестегасильного отделе
ния цеха № 5. Рацио
нализаторы цеха № 4 
К.. П. Чайко и X. С. Хи- 
снутдинов усовершенство
вали приточную вентиля
цию в рабочем помеще
нии операторов автокла
вов.

Немало предложений 
подано и внедрено за 
последнее время по со
вершенствованию суще
ствующих систем пыле
удаления, газоочистки.

Все предложения труд
но и перечислить. Каж
дая такая задумка завод
ских умельцев направле
на на сохранение чисто
го воздуха на предприя
тии, на уменьшение вы
бросов вредных отходов 
производства в атмЬсфе- 
РУ-

А. ЛОХНЕВ, 
старший инженер- 
технолог группы тех
нического развития 
реконструкции заво
да ЖБИ имени Ле
нинского комсомола.

Когда Ростислав Влади
мирович Панкевич, руково
дитель фотокружка в на
шем пионерском лагере им. 
Ю. А. Гагарина, принес в 
редакцию два десятка сним
ков, первое, что подума
лось: как все же счастливы 
наши дети, имея такой пре
красный лагерь, где, пожа
луй, объединенным пост- 
ройкомом создано все что 
возможно для отдыха де
тей в летни’е каникулы.

Сейчас в пионерском ла
гере отдыхает вторая сме
на, а затем начнется третья, 
санаторная, куда приедут 
те, кто, помимо отдыха, 
нуждается в лечении.

К сожалению, в этот фо
торепортаж мы отобрали 
только три фотографии.

НА СНИМКАХ: на кон
церте; интересная книга; 
чемпионка.

Фото Р. Панкевича.
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Администрация, пар
тийный комитет и объ
единенный постройкой 
комбината с прискор
бием извещают о тра
гической гибели участ
ника Великой Отечест
венной войны, члена 
КПСС

Файзуллина
Ахата Залиевича, 

работника завода ЖБИ 
им. Ленинского комсо
мола.
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